
赴日國際教育旅行 心得 

  2017年 10月日本福島高校來我們學校參訪後，圖書館就釋出了 2018年 5月

的赴日教育旅行的公告。日本一直是我很憧憬的國家，這次既然有可以前往的機

會，我自然是好好把握。雖然費用並不是便宜的，但我認為這次去了的確有相對

應的價值，我從中獲益良多。 

  從飛機起飛的那一刻，我和身邊的同學們明顯十分興奮，因為我們正前往一個

從未親身經歷的地方。窗外的天空雲朵十分美麗，就是一個適合旅行的好天氣。 

  日本的天氣和台灣明顯不同，十分乾爽，我最喜歡的就是這種天氣，一踏上日

本就覺得什麼事情都覺得很新奇，完全把「鄉巴佬」這個詞發揮到淋漓盡致！接

著，替我們負責這幾天交通的司機先生就來了，我們正式踏上體驗日本之旅。 

  不得不說，我覺得日本的街道真的很整潔，道路修得很平坦，路邊隨處都可見

到鮮花，讓人非常舒適。第一站到的是佐原水鄉，是條歷史久遠的老街，充滿古

色古香的氣息，幀幀相片都十分典雅，想要文青來這裡就對了！ 

  來這裡當然不是只有玩，最重要不能忘記國際交流。這次和我們交流的是群馬

縣桐生高校。一到學校就有熱情的應援隊來歡迎我們，他們活潑的樣子真的好可

愛！交流唱校歌的時候，我們被他們浩大的氣勢給震撼了，讓我們上台時候非常

緊張，不過還是有好好唱完。之後就是交流活動，體驗他們的課程、參觀桐生織

物博物館等，都是非常有趣的體驗，日本同學也都十分友善可愛，我真的很喜歡

他們。直到三點，也是他們放學的時間，我們彼此才依依不捨道別，為時不長，

但彌足珍貴。 

  最讓我印象深刻的是 homestay體驗，這是難得的體驗，我們對於要接待我們

的家庭感到期待又緊張，不過實際接觸後果然輕鬆許多。我們語言不是很通，但

是他們很努力和我們溝通，對於我們的疑問總是熱情地回應，才不會讓我們覺得

尷尬。到了晚餐時間，我們就幫忙準備晚餐的擺盤。Home媽做的飯菜很美味，

聽說他們的蔬菜和米都是自給自足，吃起來就是鮮美可口。我們在晚飯後也小聊

了一陣子，中途仍有一些溝通障礙，但這並不影響我們增進感情，而且 home爸

home媽他們的反應也很有趣，我真的好喜歡他們！ 

  得知 home爸媽的女兒去東京工作了，他們很樂意接待這些來寄宿的人，我認

為或許是因為寂寞吧！他們接待了很多來自不同地方的人，我們都從彼此身上學

到很多東西，我認為他們非常有學無止盡的精神。如果我們到到訪讓他們很開心

的話，我覺得非常值得，也由衷感到幸運能當他們一天的「家人」。 

  離開群馬縣，我們朝著東京移動，它或許就是我們最大的目標─為了購物！不

過在那之前，先去參觀日本名校之一的早稻田大學吧。 

  建築、校景都十分出色的早稻田大學，也是一個充滿文青氣息的地方，書卷氣

濃厚。我們有幸邀請到亦是來自台灣的學姐為我們介紹早稻田並說明她升學的路

程經驗。總的來說，想要到國外讀書，不只要有勇氣決心，還要好好提升自己的

涵養，訓練自己的外語能力。 

  當然最後的重頭戲就是東京探索，我們每個人想去的點都不一樣，所以必須有



所取捨和規劃。當然不可能只讓我們享受血拼─還要追加一項和外國人交流的任

務！找人搭話真是一項莫大的考驗，我們只敢找看起來像是歐美語系國家的人說

話，好在他們都很配合我們，這真的對我來說是來這趟旅行最艱鉅的挑戰，不過

完成的那一刻還是很有成就感的！我們完整地跑完自己想要的地方，像是池袋、

上野、秋葉原、淺草等，除了逛了不少商場，也看到許多知名的景點建築，感覺

一天根本不夠用啊！腳很痠也很疲累，而且途中有點小插曲，好在並沒有太大的

問題，還是平安回到飯店了。 

  最後一天，我們就要離開日本，在那之前去了台場、參觀電視台，還跟自由女

神像拍照。一路上買了不少東西，除了滿足就是滿足。 

  六天五夜的行程其實非常快，我們每天的行程都很充實，體驗日本的風俗民情、

參觀傳統建築、神社參拜等對我而言都是嶄新的體驗，收穫滿滿，以後我必定再

訪。感謝這次跟我們一起來的校長和老師們，也很謝謝風趣幽默的導遊姐姐，讓

我有一個美好的回憶，我很希望以後還有機會再參加類似的活動。 


